



Diputado Trisotti ofició al Ministerio de Hacienda para conocer plan de acción que busque recuperar

# “Hago un llamado al Gobierno apure las acciones en torno al desarrollo del conocido polo comercial iquiqueño”

El parlamentario llamó al Gobierno a apurar las acciones en torno al desarrollo futuro del conocido polo comercial iquiqueño y criticó que hasta ahora lo único que han hecho fue retirar un proyecto de ley que “permitía prorrogar la invariabilidad tributaria del sistema franco por 30 años más y desde esa fecha, de manera vergonzosa, poco y nada se ha avanzado para cambiar, modernizar y construir estabilidad y puestos de trabajo”.



“Incertidumbre”. Esa es la palabra que hoy define mejor el futuro de la Zona Franca de Iquique (Zofri), ante la falta de un plan estratégico que permita proyectar en el tiempo la operatividad del conocido polo comercial de la capital regional de Tarapacá.

Ante esta situación, el diputado Republicano por la zona, Renzo Trisotti, pidió a la Cámara Baja que -a su nombre- oficie al Ministerio de Hacienda con el fin de “que informe de todas las acciones realizadas, y sobre todo de un plan de acción,



con responsables, plazos, recursos y competencias para así terminar con un actuar negligente, irresponsable y cómplice que solo contribuye a incrementar la incertidumbre que hoy posee la Zofri y toda la Región de Tarapacá”.

En su alocución, el parlamentario criticó la postura que ha adoptado el Gobierno con el polo comercial, denunciando que en enero de 2023 el Ejecutivo retiró “el proyecto del ley que permitía prorrogar la invariabilidad tributaria del sistema franco por 30 años más y desde esa fecha de manera vergonzosa, poco y nada se ha avanzado para cambiar, modernizar y construir estabilidad y puestos de trabajo”.

En este sentido, el legislador enfatizó que la situación afecta no sólo a Iquique, sino que a toda la región, debido a la gran cantidad de trabajos que la Zofri ha generado a través de los años, pero que en las últimas décadas ha comenzado a ir a la baja.

“Pasan los meses, pasan los años y continúa el silencio cómplice e irresponsable del Gobierno no sólo hacia la Zona Franca de Iquique sino que también con todos quienes formamos parte de la Región de Tarapacá”, afirmó, agregando que si bien la empresa es rentable, hoy mantiene a “usuarios y clientes con rendimientos a la baja, disminución de ventas y altos costos operativos que subsiste sin competitividad, modernización, ni proyección estratégica”.

Trisotti profundizó sus críticas sosteniendo que a lo anterior se suma “un sistema tarifario de operación variable, sin criterios técnicos y objetivos de modificación bilateral preestablecidos anticipadamente, que lo transforman en un verdadero negocio inmobiliario. Al que debemos sumar una administración cara y poco eficiente, todos análisis ultra conocidos y estudiados, que no han generado una acción real y concreta del gobierno, pese a tener hoy, un modelo inviable de futuro, condenado lamentablemente a morir”.

“Por lo tanto, necesitamos con urgencia cambios del sistema de gobernanza, de los costos de operación y con un modelo técnico de administración regional, no político, fiscalizable y responsable. Pero también de modernización del centro comercial, y de sistemas tecnológicos y logísticos tanto de importación como exportación, generando condiciones diferenciadas para otorgar valor agregado para ser consideradas cargas chilenas con denominación de origen del país productor y aprovechar acuerdos comerciales que Chile ha suscrito. Un sistema de comercio electrónico a zonas de extensión sumado al mercado nacional, como además de un sistema de mejoras para combatir el contrabando”, sugirió el legislador.

Finalmente, el parlamentario aseveró que “la Zona Franca de Iquique, que construyó desarrollo y empleo durante muchos años, hoy se ha convertido en la industria de la incertidumbre donde muchos se han ido y, el futuro se ve incierto y problemático”.